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Au nom de tous les Illabakan, nous vous souhaitons une très belle année 2024, année tout au long 
de laquelle nous continuerons, dans la mesure du possible, et grâce à votre participation, à 
soutenir les familles que nous accompagnons depuis 2006. 

Nous avons commencé 2023 dans l’enthousiasme et la perspective de grands et beaux projets, et 
avons terminé dans le désarroi et l’incertitude devant une situation de plus en plus compliquée 
pour La France au Niger.  

Nous nous excusons pour le peu d’informations envoyées ces derniers mois. Le contexte politique 
nous a appelés à la plus grande prudence.   

La junte militaire d’Abdourahamane Tiani,  au pouvoir à Niamey depuis le coup d’état du 26 juillet 
dernier après avoir renversé Mohamed Bazoum, ne veut plus de la France. Elle se rapproche, entre 
autres, de la Russie…  

Conformément aux injonctions de la junte, l’armée française a achevé le retrait de ses troupes, 
mettant fin à dix ans de lutte anti-jihadiste française au Sahel. La France a par ailleurs pris une 
mesure rarissime : la fermeture de l’ambassade de France «  jusqu’à nouvel ordre… ». 

Les Nations unies ont, par ailleurs, fini par reconnaitre le régime militaire du général 
Abdourahamane Tiani comme représentant officiel de Niamey à New York.  

Un  blocus économique imposé par la Communauté économique des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO) et la Banque centrale des Etats de l’Afrique de l’Ouest a fortement impacté les 
populations en provoquant une forte inflation sur les produits de base. A cela, s’ajoute un manque 
de liquidités rendant les retraits en banque limités et fort compliqués. 

En fin d’année,  la Commission de la Communauté économique des États de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO) a ouvert la voie à un allègement des lourdes sanctions imposées, le conditionnant à une 

« transition courte » avant un retour des civils au pouvoir.* 

Je vous invite à lire l’article suivant pour plus d’éclaircissements: 
https://www.contrepoints.org/2024/01/18/470132-sahel-la-convergence-des-juntes 

*Voir les nouvelles de ces derniers jours en fin de bulletin 
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Les nouvelles du second semestre 
Pour le moment, nous avons pu poursuivre nos activités. Youssouf, en faisant le tour des 
banques de la région, et avec bien des tractations, a réussi à retirer l’argent envoyé. 

 

 

Aucun changement …   
 

 

 

Pour rappel ce sont les groupements  
11 et 12 qui ont été constitués en 2023 

Le rapport ci-après, effectué 
par Ghabidine, souligne, s’il 
en était encore besoin, la 
pertinence de ce projet.  

Grand merci à lui 

Issikinate TAKAYOU 

Gr n°11 

Hidijitou KALAK 

Gr n°11 

Takenate WEIGLASSAN 

Gr n°12 

De nombreux chevreaux sont 
nés.  

Ici avec la fille de Tessaye 
ISMAGHIL du groupement N°12 
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Chaque année nous avons des dons spécifiques pour ce projet (dons pour 47 chèvres sur 
2023). Nous pouvons donc envisager la constitution de 2 nouveaux groupements. 

 

  

  

 Cette opération est donc toujours importante pour passer le cap de la période de soudure.  

*Les fonds non recouvrés correspondent aux ventes à crédit pas encore toutes remboursées. 
 

 

Chèvre au mois de juin avant l’arrivée des pluies 

   

Les opérations BAB et BC se sont déroulées comme décrites lors du précédent rapport 
envoyé en juillet. 

* 
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Comme déjà évoqué, le quotidien de toute la population a été réellement amélioré grâce à 
tous nos apports. 

 Les éleveurs apprécient le « confort » des dernières installations qui leur font gagner 
énormément de temps. 
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 L’effectif est maintenant stable 

 

 

Les uniformes ont pris de la couleur !! 

   

3 315€ 
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La rentrée s’est effectuée dans les classes équipées avec le nouveau mobilier financé par la 
ville de Dijon. (Rappel subvention de 9000€ pour une dépense de 9318€) 

 

 

En revanche, nos entretiens avec le gouvernement renversé nous avait fait espérer une 
prise en charge de la rénovation des classes vétustes assortie de la construction de classes 
manquantes…  
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Une vingtaine d’élèves ont été exclus en fin d’année scolaire du fait de leurs résultats 
insuffisants : plus de 17% des effectifs ! 

 

 

 * Comme chaque année la dernière tranche de la bourse soit 1 105€ est versée à la rentrée. 
Elle est plus utile aux familles. 

(10 000FCFA à tous ceux qui sont admis en classe supérieure avec bonus pour les meilleurs élèves- 5000FCFA pour 
les redoublants lorsque la moyenne est supérieure à 8. 

** 2652€ pour l’allocation de rentrée (10 000FCFA en 6ème- 15 000 en 5ème et 4ème, 25 000 
en 3ème 

 

   

Nous avons la photo de chaque élève avec les billets remis en présence du comité de gestion. 

38 élèves en 6ème – 16 filles 

35 élèves en 5ème – 16 filles 

20 élèves en 4ème – 5 filles 

22 élèves en 3ème 

– 10 filles 

 

* ** 
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Aminatou est donc pour l’instant bénévole au CSI. Ses études  ont été entièrement 
financées par Nicole et Jean Masson.  

Lycée et post -BEPC 

 

Soit 1 660€ pour environ 50€ par élève. 

Nous soutenions 20 lycéens l’année dernière, 12 l’année précédente… 

 

 

Saddam et Ghalo sont les élèves  issus de la classe passerelle.  
Saddam est en 2ème année à l’école de santé EPAN. Il est toujours pris en charge par 
l’internat géré par l’association  Appuis. Cela nous coute 2000€ pour l’année.  
Ghalo reprend sa 1ère année de  CAP petite enfance, nous prenons en charge ses frais de 
scolarité et de transport. 
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L’embargo a compliqué l’achat de semences par Khamed. Le rendement est un peu moins 
élevé cette année. 

Comme prévu, les femmes ont acheté un troupeau de moutons avec les revenus du jardin 
afin de réaliser une épargne mais la vente des animaux s’avère compliquée du fait de la 
situation  de crise. 
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COPRA 2  
  
Le financement de ce projet cofinancé par le MAE, l’agence de l’eau et les 
différentes collectivités locales, a été suspendu après le coup d’Etat.  

Un bilan des projets menés entre le 16 janvier et le 26 juillet a été déposé puisque 
sur cette période les projets démarrés dans le cadre de COPRA 2 étaient éligibles.  
BFC International est en train de « négocier » le dossier. 

Malheureusement nous sommes obligés d’abandonner un grand nombre  de 
projets, notamment en termes de formations, de séances de sensibilisations… 

Un projet hydraulique ( puits + jardin) à Akarazrane est également abandonné, le 
projet de construction d’un internat de filles semble bien compromis sans l’appui 
de COPRA… 

PARTENARIAT DIJON - TCHINTABARADENE 

Le projet de Coopération décentralisée est également abandonné puisque aucun 
financement public ne peut avoir lieu. 

Il ne pourra pas y avoir non plus d’attribution de subvention… 
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Vie de l’association  

 

 vide-grenier des Allées du Parc le 23 septembre à Dijon 

 

 

 

Un grand merci à la ville de Dijon pour la mise à disposition de matériel (subvention 
indirecte de 2010€) 

 

 Tandems solidaires 
Cette année scolaire, 2 nouveaux tandems solidaires sont engagés : 

- Avec la classe unique de maternelle de Puligny Montrachet (regroupement avec Saint 
Aubin - Chassagne Montrachet)  

- Avec 3 classes de la maternelle Larrey à Dijon 

 

Interventions auprès d’élèves qui ont entre 2 ans et 5ans ! 

 

Grande réussite. Notre vide-grenier est maintenant très 
réputé. 

280 exposants pour 1900 mètres linéaires de stands ! 

Une cinquantaine de bénévoles (de 7 à 77ans !) d’une 
efficacité remarquable. Une bonne ambiance. 

Un public important au rendez-vous 

Un bénéfice  record de 10 775€ 
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 Marché de Noël à Bligny sur Ouche 9 et 10 décembre 
 

 

   

 Vente de vin de Chablis 

Nous avons vendu cette année pour près de 3500€ de vins 

 

 

 

 

 

 

 

 

Date à retenir 

Repas au Bastion à Beaune  

vendredi 22 mars 

Il faisait moins froid cette 
année mais nos courageux 
bénévoles ont dû affronter la 
pluie le samedi ! 

Pour le « bricolage » 

Bénéfices : 1 146€  

 

Pour l’artisanat touareg  

Recettes : 1 092€  

 

 TOTAL : 2238€ 
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Dernières nouvelles politiques 

Les 3 juntes du Niger, du Mali, et du Burkina Faso quittent la CEDEAO 

https://www.rfi.fr/fr/afrique/20240129-c%C3%A9d%C3%A9ao-un-d%C3%A9part-du-mali-du-
niger-et-du-burkina-apr%C3%A8s-des-mois-de-tension 

 

 

Nous remercions La Région Bourgogne Franche Comté, la Ville de Dijon, la Ville de Beaune, 
les Hospices Civils de Beaune, la mairie de Montceau-Echarnant. 

Nous remercions nos partenaires au Niger, Youssif, Ghabidine et  Khamed. 

Nous remercions BFC International et Edwige pour tout le travail réalisé ensemble. 

Nous remercions  les enseignantes des écoles de Puligny et de Larrey pour leur accueil. 

Nous remercions tous les bénévoles qui ont contribué à la réussite du vide-grenier et du 
marché de noël. 

Nous remercions Carole de Côté Coiffure pour toute l’aide à la gestion des inscriptions au 
VG,  Chantal Léchenet et Monique Favrel pour les locaux, l’association APPUIS pour le prêt 
de barnums, Paul Peirera pour la mise à disposition de véhicule, le domaine Vocoret. 

Et merci à vous, sympathisants et adhérents, fidèles donateurs, pour votre générosité. 

Enfin merci à vous tous qui nous soutenez avec fidélité.  

Si vous le désirez, il est temps de renouveler votre soutien : adhésion, parrainage… 

 

Pour le Conseil d’Administration,  Blandine 

 

 

 

 

 

 

 


